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Assessment of Timber Structures – Abstract
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The domain “assessment of existing timber structures” has seen increased interest and
gained application in practice over the last years. The objective of this publication is to
provide the reader with a collection of applicable assessment methods which have been
evaluated by a group of experts with regard to the following objectives:

− What can be determined / what can not be determined?

− How exact and valid are the results (e.g. degree and size of damage; local/global
qualitative/quantitative results)?

− How complex and time consuming is its application (on-site, (non-) destructive)?

Since each method allows only assessing certain types of damages, it becomes necessary
to combine different methods to derive a full picture about the residual performance of the
structure. Against this background, common approaches towards the assessment of
timber structures are given, including information on possible combinations of methods
depending on the phase/depth of the assessment.

The results received from an assessment should be incorporated into analytical models.
These models can be used to carry out analyses of the remaining load-bearing capacity
and reliability of the structure as well as a basis for the planning of inspection and/or
monitoring strategies. Different approaches towards the modelling and updating of
existing structures are presented, including deterministic as well as probabilistic
verification methods.

The publication concludes with a discussion on the present state-of-the art for the
assessment of timber structures; potential objectives towards an optimization of the
methods with respect to a simplified application are defined and the necessary
developments that finally enable more consistent estimations of the reliability of existing
timber structures are highlighted.
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Assessment of Timber Structures (Untersuchen von Holztragwerken) –
Zusammenfassung
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Überwachung, Methoden, Beurteilung, Modellierung, deterministische Ansätze,
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Die Untersuchung von Bestandstragwerken aus Holz hat in den vergangenen Jahren
zunehmende Anwendung und Aufmerksamkeit erfahren. Die Intention dieses Buches (in
Englisch) ist, dem Leser eine Zusammenstellung geeigneter Untersuchungsmethoden an
die Hand zu geben, welche von einer Expertengruppe hinsichtlich der folgenden
Zielsetzungen bewertet wurde:

− Was kann ermittelt werden / was kann nicht ermittelt werden?

− Wie genau und aussagekräftig sind die Ergebnisse (z.B. Ausmaß der Schädigung;
lokale/globale qualitative/quantifizierbare Ergebnisse)?

− Wie komplex und zeitintensiv ist ihre Anwendung (stationär/instationär,
zerstörend/zerstörungsfrei)?

Da die einzelnen Methoden jeweils nur die Untersuchung bestimmter Schädigungen
ermöglichen, ist es notwendig mehrere Methoden zu kombinieren um ein vollständiges Bild
des Zustandes der Konstruktion zu erhalten. Vor diesem Hintergrund werden übliche
Ansätze zur Untersuchung von Holztragwerken vorgestellt, einschließlich Angaben zu
möglichen Kombinationen von Methoden in Abhängigkeit von der Genauigkeit der
Untersuchung.

Die Ergebnisse aus diesen Untersuchungen sollten in Berechnungsmodelle einfließen.
Diese Modelle können dazu verwendet werden, die Resttragfähigkeit bzw. Tragsicherheit
eines Bauwerkes zu bestimmen. Sie dienen aber auch als Basis, um zukünftige
Inspektionen oder den Einsatz von Monitoringsystemen zu planen. Es werden
verschiedene Ansätze zur Modellierung vorgestellt, einschließlich Möglichkeiten des
Updating (Aktualisierung von Tragwerksinformationen) sowie deterministischer und
probabilistischer Nachweisformate.

Die Veröffentlichung schließt mit einer Diskussion zum Stand der Technik im Bereich der
Untersuchung von Holztragwerken. Hierbei werden potentielle Zielsetzungen zur
Optimierung der Methoden hinsichtlich einer vereinfachten Anwendung und der
Ermöglichung fundierter Aussagen zur Tragsicherheit der Bauwerke formuliert.


